



# KirchenVolksBewegung

**Bundesweite Kontaktadresse:**  
»Wir sind Kirche« c/o Christian Weisner  
Postfach 65 01 15  
D-81215 München  
Tel.: +49 (0)8131-260 250  
Fax: +49 (0)8131-260 249  
E-Mail: info@wir-sind-kirche.de  
Internet: www.wir-sind-kirche.de

»Wir sind Kirche e.V.«  
Spendenkonto:  
**IBAN: DE07 4006 0265 0018 2220 00**  
**BIC: GENODEM1DKM**

Der Verein *Wir sind Kirche* e.V. ist vom Finanzamt Ettlingen unter der Nummer 31199/44490 als steuerbegünstigter kirchlicher Verein anerkannt.

im Februar 2022

## Eine historische Krise der Kirche – und Wende?

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freundinnen und Freunde der KirchenVolksBewegung,

„Die schlimmsten Fehler werden gemacht in der Absicht, einen begangenen Fehler wiedergutzumachen.“ Dieses Wort des Schriftstellers Jean Paul (1763-1825) gilt für viele Vertuschungsversuche. Die Ergebnisse des zweiten Münchner Missbrauchsgutachtens und das unangemessene Agieren Joseph Ratzingers, Münchner Erzbischof von 1977 bis 1982, sind ein historischer Einschnitt: **Mit seinen mehrfachen Korrekturversuchen und seiner Weigerung eines persönlichen Schuldeingeständnisses hat der zurückgetretene Papst seinen Ruf als Theologe und moralische Autorität selbst zerstört.** Der frühere Münchner Kardinal Friedrich Wetter dagegen hat sich zu seiner undelegierbaren Verantwortung bekannt und die Ehrenbürgerwürde in seiner Heimatstadt Landau zurückgegeben.

### Darf man noch in der Kirche bleiben?

Das durch Kirchenrecht und Angst zusammengehaltene System ist kollabiert. Die alten Seilschaften sind gekappt. Die römisch-katholische Weltkirche befindet sich in einer historischen Wendezeit. Wer die langen Jahre unter Karol Wojtyła und Joseph Ratzinger in der Kirche ausgehalten hat, sollte gerade jetzt nicht gehen. Was früher unmöglich schien: **Seit der Wahl von Franziskus sind jahrzehntelang unterdrückte Reformdebatten endlich wieder möglich.**

Der visionäre Reformkurs des Zweiten Vatikanischen Konzils kann weitergeführt werden, so wie dies auf dem Synodalen Weg in Deutschland geschieht. Die theologischen Fundamente für eine erneuerte Kirche im dritten Jahrtausend liegen auf dem Tisch. Wir alle sind Kirche und gestalten sie. Da braucht es jede und jeden für den Neuanfang. Der Synodale Weg in Deutschland ist ein wesentlicher Schritt. Weitere müssen folgen. Packen wir es gemeinsam an:

- ➔ **Unterzeichnen Sie die Frankfurter Erklärung: Für eine synodale Kirche!**
- ➔ **Unterstützen Sie die Initiative #OutInChurch der queeren kirchlichen Beschäftigten!**
- ➔ **Übernehmen wir als Getaufte und Gefirmte Verantwortung!**

Mehr hierzu im beiliegenden Frühjahrs-Info. Bitte weisen Sie auch andere auf unsere kostenlosen Informationsangebote hin oder nennen uns die Adressen von Interessierten. Danke für Ihr Mittun!

Sigrid Grabmeier (Bundesteam)

Heinrich Mix (Bundesteam)

Christian Weisner (Bundesteam)

**Vordrucke für Adressen, Bestellungen, Einzugsermächtigung und Überweisung finden Sie auf der Rückseite. ➔**

➤ Bitte beachten Sie auch die beiliegende **Werbekarte der Zeitschrift Publik-Forum!**



Karikatur: © Gerhard Mester

